

Protokoll der 148. Generalversammlung GV Hasel eV am 12.01.2024 im kleinen Gemeindesaal

Eröffnungslied: „Dein ist mein ganzes Herz“

Anwesend waren 23 aktive Mitglieder sowie der Dirigent

Anwesend waren außer der aktiven Mitglieder des GV:

Herr Bürgermeister Frank Michael Littwin, Wahlleiter.

Für den Musikverein Albert Senger, 1. Vorsitzender
ebenfalls Erich Linsin, 2. Vorsitzender.

Für den Sportverein Martin Schick, 1. Vorsitzender.

Für die Mühlhäxle Holger Trefzer

Ebenfalls anwesend ehem. Sänger GV Mattes Karlfrieder und Harald Heilscher

Ebenfalls anwesend Passivbeisitzer Bernd Dörflinger.

Ebenfalls anwesend Rainer Rödel und Werner Benz

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Richard Hollenweger:

Richard begrüßte alle Ehren- und Passivmitglieder, alle Sängerinnen und Sänger, Herrn
Bürgermeister Littwin wie auch die Vertreter der örtlichen Vereine.

Er wünscht ein gutes Jahr 2024, eine gute Zeit mit fröhlichen Singstunden und erfolgreiche Auftritte
im eigenen Haus, bei befreundeten Vereinen oder sonstigen Anlässen.

Totenehrung:

Wir gedenken unseren im Jahr 2023 verstorbenen Passivmitglieder.

Thomas Geiger, verstorben am 06.02.2023 mit 64 Jahren

Monika Rotzler, verstorben am 10.02.2023 mit fast 98 Jahren

Ernst Georg Jost, verstorben am 08.11.2023 mit 92 Jahren

Wir gedenken den verstorbenen am Totensonntag in der Kirche mit einem Liedvortrag und werden
auf deren Grab ein Gebinde niederlegen.

Es folgt der Jahresbericht der Schriftführerin Erika Müller.

Es folgt der Kassenbericht der Rechnerin Erika Rödel.

Richard dankte für deren Arbeit im vergangenen Jahr.

Danke auch an die Spender zur finanziellen Unterstützung des Vereins bzw. für die damit
verbundenen fröhlichen Stunden.

Die Kasse wurde geprüft von Dieter Greiner (Aktivmitglied) und von Gerd Biehler (Aktivmitglied).
Sie wurden als Ersatz bestimmt für die eigentlich gewählten Kassenprüfer Esther Müller (fiel
krankheitsbedingt aus) und Armin Greiner (hat sich abgemeldet).

Die Kassenprüfer bescheinigten eine einwandfreie Kassenführung. Der Verein steht auf gesunden
Füßen.

Bericht des 1. Vorstandes:

Richard bedankte sich bei unserem Dirigenten für sein Engagement als Dirigent wie auch für seinen
Einsatz in

unserem gemeinsamen Vereinsleben.

Michael bekommt einen Gutschein und zwei Flaschen Wein überreicht.

Danke auch an die Vorstandschaft und die Ausschussmitglieder. Es war eine sehr bescheidene Zahl
an Sitzungen in der Vorstandschaft und dem Ausschuss, aber die darin besprochenen Anregungen

und Beiträge sind immer wichtig und auch konstruktiv. Für diese positive Zusammenarbeit ein herzliches Dankeschön.

Danke auch an die fleißigen Helfer/innen bei den Altpapiersammlungen und danke auch an die Sängerinnen, die uns nach der Sammlung immer bestens bewirten.

Danke auch an die Gemeinde für die jährliche finanzielle Zuwendung sowie die gute Zusammenarbeit und für die Zurverfügungstellung des Saales für unsere wöchentlichen Proben.

Ein großes Dankeschön an unser Ehrenmitglied Karlfrieder Mattes. Karlfrieder ist für uns eine sehr wichtige und helfende Person. Ihm ist es zu verdanken, dass unsere WEB Seite immer aktuell und informativ daherkommt, dieses Glück hat nicht jeder Verein.

Karlfrieder bekommt einen Gutschein und 2 Flaschen Wein überreicht.

Bericht des Chorleiters:

Wir konnten im vergangenen Jahr viele neue Titel einstudieren. Ich erkenne, dass aktuell die Tendenz zu deutschen Schlagern vorhanden ist.

Die Liedauswahl erfolgte durch den Verein selbst, durch ein meines Erachtens gutes Auswahlverfahren.

Wie ihr wisst, wäre ich selbst nie auf diese Liedtitel gekommen. Nachdem wir es einstudiert und aufgeführt haben musste ich aber erkennen, dass es keine schlechte Auswahl war.

Sämtliche Auftritte wurden bravourös gemeistert und die Stücke kamen gut beim Publikum an. Wir brachten bei den Auftritten eine erkennbare Lebendigkeit auf die Bühne und konnten die Zuhörer deutlich mitnehmen und begeistern.

Die gesangliche Leistung bewegt sich auf gutem Niveau. Einen Chor so im Dorfleben eingebettet erachte ich nicht nur als eine Vereinigung zum singen sondern auch als eine soziale Vereinigung, wo es darum geht, sich auszutauschen auf sozialer Ebene.

Erfreulich ist, dass wir einige neue Sängerinnen im Chor begrüßen konnten. Diese verstärken Sopran und Alt erkennbar gut.

Es ist mir ein wichtiges Anliegen, immer wieder darauf hin-zuweisen, dass der Chor nur überleben kann, wenn neue Sängerinnen und Sänger hinzugewonnen werden können.

Leider müssen immer mehr Chöre Ihre Vereinstätigkeit einstellen aus Gründen von Überalterung oder dass die einzelnen Stimmen zu dünn oder gar nicht mehr besetzt sind.

Wichtig wäre wirklich, dass wir im Bass und im Tenor neue Sänger hinzubekommen. Es ist die Aufgabe eines jeden Sängers, hier aktiv zu werden und Bewohner, vor allem Neubürger, darauf anzusprechen, in unserem Chor mitzumachen.

Es ist mir in letzter Zeit aufgefallen, dass die Bereitschaft, sich im Chor einzubringen und mitzuarbeiten deutlich gesunken ist. Das finde ich sehr enttäuschend. Es sollte kein Problem sein in einer Chorgemeinschaft, kleinere Aufgaben als Entlastung der Vorstandschaft auf Vereinsmitglieder zu verteilen.

Ich wünsche mir für das neue Vereinsjahr, dass wir uns zusammenreißen und sich möglichst jeder in das Tun des Vereins mit einbringt und wir deutlich disziplinierter miteinander umgehen.

Ich bitte darum, den Ankündigungen und Ausführungen des/der Vorsitzenden künftig zuzuhören und nicht parallel wild durcheinander zu diskutieren.

Abschließend bedanke ich mich bei der Vorstandschaft für die gute Zusammenarbeit.

Auch den Klavierträgern/Organisatoren sowie den Notenwarten danke ich für ihre Arbeit, welche nicht zu unterschätzen ist. Es klappt immer völlig reibungslos und ist für die musikalische Arbeit eine große Erleichterung.

Ehrungen:

Für Probenbesuche

0 mal gefehlt hat Erika Rödel, sie bekommt einen Gutschein und Blumen überreicht.

2 mal gefehlt haben Ellen Benz und Werner Grether, sie bekommen Sekt und Pralinen überreicht.

3 mal gefehlt hat Ursel Fleig, sie bekommt Sekt und Pralinen überreicht.
Ebenfalls Sekt und Pralinen bekamen
die **Notenwarte** Esther Müller und Birgit Raimann,
Getränkewart Achim Schaub,
Deko-Frauen Christine Schaub und Liesel Robl.

Einen Tankgutschein bekamen die Sängerinnen aus Wehr
-Ellen Benz-Astrid Berger-Ursel Fleig-Ulla Harder-Anita Schweikart-Renate Vogel.

Entlastung der Vorstandschaft

Herr Bürgermeister Littwin bat in Anbetracht der guten finanziellen Lage um Entlastung der
Vorstandschaft.

Dem wurde einstimmig zugestimmt.

Wahlen

Zur Wahl stehen der 1. Vorstand und das Amt der Rechnerin.

Esther Kreuter wurde einstimmig und ohne Gegenstimme zur 1. Vorsitzenden gewählt. Das ist
einmalig in der Vereinsgeschichte, dass dieses Amt von einer Frau begleitet wird.

Zur Rechnerin wieder gewählt wurde Erika Rödel einstimmig und ohne Gegenstimme.

Als **Kassenprüfer** wurden gewählt, für 1 Jahr Gerd Biehler
und auf 2 Jahre Dieter Greiner.

-7-

-7-

Wünsche und Anträge

Karlfrieder Mattes dankte Richard für seine Arbeit als Vorstand. Nach der Auflösung des
Männergesangsvereins übernahm er das Amt und führte den Verein auch durch die schwere Zeit
unter Corona.

Richard Hollenweger hat sich für das Amt des 1.

Vorsitzenden nicht mehr zur Verfügung gestellt, nachdem er von 1995-1999 und von 2015 bis 2024
somit 13 Jahre den 1. Vorsitz innehatte.

Erika Müller und Erika Rödel dankten Richard im Namen des Vereins für seine Arbeit als
Vorsitzender und für die gute Zusammenarbeit im Vorstand und überreichten ihm einen Gutschein
vom Café Reichert und 2 Flaschen Wein.

Zum Abschluss ging es zum gemütlichen Teil über und es wurde das von Esther Kreuter bestellte
Essen vom Thailänder in Schopfeim genossen.

Erika Müller, Schriftführerin